

LE TRAITÉ SOVIÉTO-TCHÉCOSLOVAQUE  
DANS LES ANNÉES 1951—1955

*Karel Kaplan*

Au cours de l'année 1950 le bureau d'aide économique réciproque imposa à tous les états membres de conclure entre eux un traité économique à long terme. Le plus important pour tous les états fut l'accord avec l'Union Soviétique qui était pour eux non seulement le principal fournisseur de matières premières et devises mais aussi le principal client en produits finis. Les négociations soviéto-tchécoslovaques durèrent longtemps et furent très compliquées à cause des exigences soviétiques et ensuite de leur mise en application par le partenaire soviétique. Il y avait en jeu de telles revendications dont la réalisation signifiait de profonds changements dans la structure de l'économie tchécoslovaque, avec des conséquences désavantageuses à long terme. La reconstruction des débats sur la base de documents d'archives décrit les positions, les délibérations et la ligne de conduite des deux partenaires.